

## **ECOLE DES ROMAINS**

### **CONSEIL D'ECOLE**

**JEUDI 13 OCTOBRE 2016**

#### **Compte rendu**

35 personnes assistent à ce conseil des maîtres. 12 parents sur 19 élus sont présents. La ville de Strasbourg est représentée par M. GILLMANN. M. PETER, IEN Strasbourg 9 est excusé.

M. PEUBEY, directeur de l'école remercie les parents d'élèves qui l'ont aidé à préparer les élections du 7 octobre. 19 parents ont été volontaires pour se porter candidats à cette élection. Les chiffres de participation sont stables d'une année sur l'autre. Cette année, 708 parents inscrits sur la liste électorale, 292 votants, 197 suffrages exprimés. Le taux de participation est de 41%. La liste unique des parents indépendants a été élue.

#### **Sécurité à l'école**

La commission de sécurité du 7 octobre 2016 a donné un avis favorable à l'exploitation du site. Les nouvelles consignes de sécurité ont été affichées au portail. Les parents d'élèves ne sont plus autorisés à entrer dans la cour. Le visiophone et la caméra au portail permettent de filtrer les entrées.

L'école procède cette année aux 5 exercices réglementaires demandés par le ministère. Un 1<sup>er</sup> exercice d'évacuation incendie a eu lieu le 15 septembre puis un deuxième le 7 octobre à l'initiative de la commission de sécurité qui se réunissait ce jour-là et qui a émis un avis favorable à l'exploitation du site. 3 exercices PPMS de mise à l'abri seront également mis en place cette année dont le 1<sup>er</sup> a eu lieu le 6 octobre. Il s'agissait d'un exercice « intrusion attentat » qui sera suivi d'un exercice « séisme » et d'un exercice « nuage toxique ». Le principe consiste à mettre les élèves et les adultes à l'abri dans des lieux de confinement identifiés et de procéder à des évacuations du bâtiment. L'équipe pédagogique s'estime toutefois mal préparée en cas de risque majeur d'intrusion malveillante notamment et demande à être aidée, formée, accompagnée par des professionnels de la sécurité en milieu scolaire. Les exercices sont conformes mais peuvent s'avérer totalement inefficaces en cas de danger

réel. Un signal sonore et/ou lumineux dans les classes propre aux alertes PPMS devrait être installé dans les classes par exemple. Le but de ces exercices est de promouvoir une culture du risque et d'apprendre les gestes qui peuvent sauver. Il s'agit également de signaler des dysfonctionnements ou des mesures d'aménagement à mettre en œuvre dans l'établissement afin de mieux protéger les personnes. Ainsi les grilles et le portail situés côté route des Romains seront obturés afin de fermer la vue sur l'école. L'aspect négatif de ces exercices est également de générer un stress anxiogène chez les élèves. Faut-il se barricader dans l'école ? Faut-il que l'école soit ouverte sur son environnement ? Il faut apprendre aux élèves à connaître les comportements qui sauvent, à se protéger, à évacuer, à se mettre à l'abri, à porter secours sans créer un climat de psychose autour des risques.

#### **Activités périscolaires**

Les activités ont démarré le 10 octobre. Il y a 11 groupes le lundi soir pour les CP CE1 et 13 groupes le jeudi soir pour les CE2, CM1 et CM2. 363 élèves sont inscrits aux activités. En restauration, 308 élèves sont inscrits et les élèves de CM2 vont prendre leur repas en bus à l'école Gutenberg afin d'alléger le service à l'école des Romains. Il est à noter que les conditions d'accueil des élèves à la cantine se sont améliorées cette année ainsi que la qualité du service si bien que les élèves arrivent en classe plus sereins à 14 heures.

#### **Projets pédagogiques des classes**

4 classes de CM1 et CM2 iront pratiquer le ski de fond au Champ du Feu cette année en janvier 2017 et les CP CE1 iront faire de la luge également au Champ du Feu. 6 classes participeront à un projet escalade au mois de mai à Eckbolsheim. 1 classe de CE1 fera un cycle poney à Eckbolsheim également. Les 4 classes de CP effectueront une semaine de classe transplantée à Graine de Cirque au chapiteau des Deux Rives. Plusieurs de classes de l'école se lancent à nouveau cette dans le projet « Copains qui dansent » en lien avec l'OCCE. 1 classe de CP continue le travail sur le lien intergénérationnel avec la maison de retraite Emmaüs voisine par la pratique sportive, un spectacle de Noël, des chants et des pique-niques tout au long de l'année. 1 classe de CM1 s'engagera dans le projet « La fabrique à chansons » avec un artiste intervenant, compositeur interprète. L'école accueillera le planétarium mobile durant 3 jours au mois de janvier dans la salle de sciences. 1 classe de CM2 accueillera une station météo et mesure de la qualité de l'air dans le cadre d'un projet pédagogique avec l'IFFO-RME (Institut Français des Formateurs aux

Risques Majeurs et à la protection de l'Environnement). Plusieurs classes travaillent également avec la Ferme Bussière et Alsace Nature sur l'étude des milieux naturels. Le Marathon de l'orthographe sera également mis en œuvre cette année à l'école.

### **Coopérative scolaire**

Mme WASSMER est la mandataire de la coopérative scolaire de l'école. A ce titre elle présente les comptes de la coopérative aux membres du conseil d'école. Les comptes sont positifs grâce à la participation financière des parents d'élèves depuis la rentrée scolaire et grâce au bénéfice de 1703€ réalisé lors de la fête de l'école de juin 2016.

L'argent de la coopérative scolaire sert au financement des sorties scolaires ainsi qu'à l'achat de matériel éducatif.

### **Fête de l'école**

La fête de l'école du mercredi 1<sup>er</sup> juin 2016 a remporté un vif succès auprès de la communauté éducative. La présence des activités périscolaires a permis d'augmenter l'offre de jeu durant la matinée. Le repas de midi a été apprécié un mercredi. Elle a eu lieu avant le ramadan. Cette année la fête de l'école aura lieu après le ramadan, soit le mercredi 28 juin 2017. Un comité d'organisation sera à nouveau mis en place regroupant enseignants et parents volontaires autour du directeur de l'école.

### **Ville de Strasbourg**

Les parents d'élèves sont mécontents en raison de la promesse non tenue de la Ville de mettre à disposition des élèves de 6<sup>ème</sup> de Koenigshoffen un transport par bus pour aller au collège Kléber. Selon M. GILLMANN, cette responsabilité relève de la compétence du Conseil Départemental et non de l'Eurométropole. La Ville est toujours active auprès du Conseil Départemental pour débloquer l'aide nécessaire. Selon M. GILLMANN, cette situation est la conséquence de l'absence de construction d'un nouveau collège à Strasbourg ouest demandé depuis des années. Il est également proposé la mise en place d'un trajet pour les élèves en vélo par une piste cyclable. Les parents d'élèves donnent lecture de la lettre qu'ils ont reçue au mois de juillet du Conseil Départemental les invitant à prendre les transports publics de la CTS. Le directeur donne lecture de la lettre adressée par M. ELKOUBY aux parents signataires de la pétition.

Les parents d'élèves ajoutent qu'ils sont très satisfaits des services pédagogiques rendus par le collège Kléber et que la rentrée s'y est passée dans de bonnes conditions pour les élèves venant des Romains.

L'action « un fruit au goûter » mise en place par la Ville l'an dernier se poursuit cette année et reprendra le 10 novembre. Chaque élève recevra un fruit une fois par semaine, le jeudi matin. Elle vise à améliorer le temps de la collation du matin avec à terme la suppression complète de ce goûter.

La Ville a également entrepris de rénover la salle de jeu située sur le parking derrière le bâtiment annexe en y installant deux nouvelles salles de classe. La fin des travaux est prévue pour le mois de février 2017. L'une de ces deux salles sera utilisée par le Rased Maître E Mme BONZINI. L'autre salle ne sera pas encore occupée mais pourrait l'être à la rentrée de septembre 2017 en cas d'ouverture de classe. En effet, 80 élèves de CM2 partiront en 6<sup>ème</sup> au collège pour 114 élèves actuellement inscrits en grande section à l'école maternelle Camille Claus qui pourront potentiellement faire leur entrée au CP l'an prochain soit un différentiel de + 34 élèves inscrits à l'école des Romains.

Le directeur sollicite l'avis du conseil d'école sur l'affectation prochaine de cette 2<sup>ème</sup> salle. Les parents d'élèves sont favorables à une extension de l'accueil des élèves à la garderie AFL le soir.

Plusieurs familles ont sollicité le directeur depuis la rentrée en raison d'un manque de places à la garderie AFL le soir après la classe. La garderie dispose pour l'instant de la salle 1 au rez-de-chaussée entrée A. Aucun autre local n'a pu être mis à disposition de la garderie faute de place dans l'école. Avec la construction des 2 nouvelles salles de classe, La salle Rased maître E N° 204 au 2<sup>ème</sup> étage de l'entrée B sera libérée et pourra donc être attribuée à la garderie ce qui permettra aux familles qui sont en liste d'attente auprès de l'AFL de pouvoir bénéficier d'un accueil le soir pour leurs enfants à compter du mois de février 2017.

O. PEUBEY, directeur

Mme KNEY, pour les parents d'élèves